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珠三角港商交流內銷新機遇
梁振英招玉芳論合作 工業界倡拓網售

梁振英及夫人唐青儀赴會
交流會吸引了香港和珠三角逾千港商，也吸引許多

政商界名流。100多圍筵席坐滿了來自中山、珠海、深
圳、東莞、廣州和佛山等地港商及公司負責人，現場
歡聲笑語，歡慶他們每年歲末這一交流與合作的節
日。
大會主家席有約40多位來自香港、廣東省和中山等

高官及行業協會領導等相向而坐，梁振英及太太唐青
儀，廣東省副省長招玉芳、工總主席劉展灝等坐在正
中間。宴會前，梁振英、招玉芳、薛曉峰、劉展灝等
主持亮燈儀式，全場舉杯同慶。彩紙飄揚在主席台上
空，形成一幅歡慶的畫卷。
珠三角雲集逾四萬多港商。近年港商面臨嚴重衝擊

和挑戰，紛紛轉型升級拓展內銷。梁振英深感港商在
內地打拚不易，他表示，今年香港重組大珠三角商務
委員會，成立香港與內地經貿合作諮詢委員會，以加
強香港與整個內地在經濟方面的合作，委員會已於2
個月前運作，支持港商在內地發展的相關政策會陸續
出台。梁振英希望廣東省政府續出台舉措助港企轉型
升級，加強粵港合作，應對國際形勢變化。

招玉芳：市場化予港企良機
招玉芳表示，在中共十八屆三中全會推動全面改革

後，廣東省將加強法制化、市場化改革，推動市場更
規範和透明運作，減少政府干預，為港企提供良好發
展機遇。
香港文匯報是珠三角工商界合作交流會的長期合作

夥伴。本報總經理歐陽曉晴稱，香港文匯報作為創刊
65周年的老報紙，一直對粵港合作堅持「充分肯定、
全面報道、推波助瀾、玉成其事」的原則。今後香港
文匯報將一如既往、全力以赴甘作粵港合作的橋樑，
積極支持兩地各類合作交流活動。

淘寶光棍節售錶數百萬元
在交流會上，眾多港商商討最多的是如何應對挑戰，

轉型升級拓內銷是重要話題。劉展灝表示，珠三角港企
如果不加快轉型升級和拓展內銷市場，未來生存空間日
益狹窄。他強調，三中全會後，國家加強法制化、透明
化和規範化自由市場，這無疑給港商帶來巨大的拓展內
銷機遇，通過互聯網銷售則是港商重要選擇。此舉既可
降低成本，又可迅速地拓展全國市場。
調研公司Forrester發表報告指出，2014年中國網購人

數將達3.56億，超過美國的總人口，網上消費總額料達
3,560億美元。劉展灝舉例稱，有珠三角手錶製造港企，
利用淘寶網等平台推銷產品，僅「雙十一」當天銷售額
就達數百萬元，對許多港商有很大觸動。有港商表示將
加強網絡銷售，使其成為拓內銷重要手段。
陳鎮仁也支持拓展內銷，包括網售渠道。今年「雙

十一」期間，內地網售額料逾800億元人民幣，足夠
買約60架波音747。他呼籲港企要把握這一重要機
遇，快速「觸網」，可繞過傳統銷售渠道，直接以低
成本、高效的網售渠道打入龐大內銷市場。
千人宴在歡樂氣氛中結束，明年將移師惠州舉辦第

十三屆香港珠三角工商界合作交流會。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻、孫娟、王松

濤、張廣珍 中山報道）由香港工業總會、生

產力促進局、中山市政府、特區政府駐粵辦和

香港文匯報等聯合舉辦的第十二屆「香港珠三

角工商界合作交流會」12月6日在中山市隆重

舉行，作為珠三角港商一年一度的交流與合作

的大型盛會，備受香港和內地各界關注，吸引

了珠三角逾千名港商積極參加。特首梁振英、

廣東省副省長招玉芳、中山市市委書記薛曉

峰、香港工業總會主席劉展灝、生產力促進局

主席陳鎮仁和香港文匯報總經理歐陽曉晴等出

席。梁振英期望廣東省再出台優惠措施支持珠

三角港企轉型升級。招玉芳表示，三中全會後

內地和廣東大力推進法制化、透明化改革，從

而給港商帶來拓展內銷市場的巨大機遇。工業

界則呼籲港商加強拓展內銷，尤其加強網絡銷

售是未來大方向。

在此次交流會上，香港工業總會與國
家海關總署廣東分署簽訂了合作協議，
希望更好地幫助珠三角港企進出口產品
提高通關效率，亦可降低成本。

助港企產品提高通關效率
在梁振英、招玉芳等見證下，劉展灝
代表工業總會與廣東分署簽署了通關便
利的《合作備忘錄》。粵港兩地政府機
構將以簽約為契機，促進通關便利。劉
展灝向本報記者表示，珠三角四萬多家
港企，每年進出口額巨大，而他們貨物
進出口均需經海關查驗，而海關總署出
台一些利好企業的優惠措施。合作協議
簽訂後，相信將給港企產品進出口帶來

便利，縮短產品物流時間，提高效率和
降低成本。而當國家新出台利好企業的
優惠措施，廣東分署將立即通知香港工
業總會，工總將迅速告知企業，讓他們
及時了解和享受國家優惠政策。而當國
家海關總署出台一些政策變更時，也好
及時告知企業，讓他們積極作出相應調
整和應對。
此外，工總還與中山市對外貿易經濟
合作局簽訂《合作備忘錄》，讓港企及
時了解和享受中山市出台的一些優惠政
策，吸引港資加大在中山的投資，進一
步深化兩地交流合作，以更良好的互
動、更實際的舉措實現成果共享、互利
雙贏。

特首：港人樂居在中山
6日，特首梁振英前往中山市三鄉鎮雍泉山莊，看

望在該小區居住的已經退休及在職休假的香港公務
員。梁振英與中山市委書記薛曉峰會談時表示，中山
生活環境舒適愜意，是港人樂居的城市。

往雍泉山莊探退休公僕
香港駐粵辦主任朱經文告訴本報記者，梁振英和
港府官員一行七人於6日下午去了雍泉山莊，看到優
美的環境和良好的安保，呼吸清新的空氣，這些公務
員對在該小區生活十分滿意。有的退休公務員在這裡
頤養天年，有的仍在工作的公務員在此買房度假，過
遠離塵囂的舒適生活。據悉，該小區物業為多層和

聯排別墅，環境優雅，多年前其價格為每平米
6000-8000元人民幣不等，現在已漲至逾萬元。

港人購房多數用於度假
據了解，長期以來，許多港人看好中山優良的居
住環境、良好的治安和較低的房價，紛紛赴中山置
業。除了雍泉山莊聚集不少港人外，在三鄉鎮，由
地產商雅居樂開發大型樓盤雅居樂花園，也吸引了
大量的港人購買和投資，他們在此居住和生活。據
中山一地產中介有關人士黃先生介紹，目前香港人
在中山購房，大部分是度假，一部分是投資，也有
一部分是長期定居。

薛曉峰：推翠亨新區吸港資
第十二屆「香港珠三角工商界合作交流會」，以

「和美中山 商機無限」為主題，中山市委書記薛曉
峰在與梁振英會談時表示，目前有2000多家港企聚
集在中山發展，佔中山市外資比例高達七成。目前的
中山正力加快轉變經濟發展方式，積極推進「翠亨
新區」等重點發展平台建設，將給港資企業帶來重要
發展機遇。

料大橋貫通促人流貨流
薛曉峰表示，去年中山市生產總值2,441億元，增

長11%，經濟總量居全省第五，是2006年的2.4倍。
他稱，香港有40萬港人來自中山，他們在積極推動
中山與香港的合作。而港珠澳大橋開通後，將極大地
促進中山與香港人員、貨物等交流，吸引香港資金更
便利，從而可更好地促進珠江西岸的發展和與香港的

融合。
梁振英表示，未來兩三年，隨港珠澳大橋及一
些跨境交通設施的完成，將拉近香港與中山等珠江西
岸城市的地理距離，極大提升兩地的人流、貨流，港
府將更加注重與珠江西岸的合作。其中，希望香港與
中山開展全方位的合作，包括區域或產業方面，共同
提升。

郭振華料加快經濟一體化
工總副主席郭振華表示，港珠澳大橋開通後，從
香港往返珠海、中山、江門甚至粵西等地將十分便
捷，可以大大地縮短香港與這些地方的時空距離，從
而可以降低成本提高物流效率，將可促進港資更便利
地進入珠海、中山和江門等地，加快推動珠江西岸與
香港經濟的一體化。

■梁振英、招玉芳、湯炳權、劉展灝、薛曉峰和歐陽曉晴等一起舉杯慶祝港商千人宴在中山舉行。 李昌鴻 攝

■珠三角千名港商在中山歡樂交流聚餐，商討轉型升級和拓展內銷。 李昌鴻 攝

■工總和海關總署廣東分署簽署合作備忘錄，利港企通關便利，梁振英、招玉芳、湯炳權、薛曉峰等見證。 李昌鴻攝

工總與海關及外貿局簽約工總與海關及外貿局簽約

■ 劉 展 灝 表
示，內地市場
將更加公正、
透明，港資企
業只要注重品
質、安全度和
創新設計，提
高產品的附加
值，就不用擔
心來自各方面
的競爭。
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■本報總經理
歐陽曉晴稱，
香港文匯報作
為創刊 65 周
年的老報紙，
一直對粵港合
作堅持「充分
肯定、全面報
道 、 推 波 助
瀾 、 玉 成 其
事」的原則。

李昌鴻 攝

■廣東省副省
長 招 玉 芳 表
示，中共十八
屆三中全會推
動全面改革，
廣東正推動法
制化、透明化
和 規 範 化 改
革，將有利港
商拓展內地機
遇。

李昌鴻 攝

■香港行政長
官梁振英分別
採用普通話和
粵語發言，他
認為只要用好
「一國」的優
勢，用好「兩
制」的優勢，
香港繼續發展
的潛力將會非
常大。
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